

Une vraie rencontre !



Dimanche 19 décembre 2021 - Quatrième dimanche de l'Avent!

A quelques jours de Noël, qui est "La Rencontre" par excellence, celle de Dieu avec l'humanité, l'Évangile du jour se propose de nous y préparer.

Il nous propose déjà une vraie rencontre ... qui émeut à l'excès qui "prend aux tripes." Je l'admetts il faut la deviner, cette vraie rencontre, au cœur de cette Visitation : elle est, ô combien, plus discrète que toutes les rencontres tonitruantes que le monde médiatique déverse en cascade dans nos salons !

Il s'agit d'une rencontre de 2 femmes "en espérance" autrement dit "enceintes" de 2 êtres "en commencement": Jean Baptiste et Jésus se rencontrent par mères interposées !

Toute rencontre nous met en face de l'inconnu, de la nouveauté ?

* Et la rencontre s'avère mauvaise si nous nous replions sur nos peurs, si nous banalisons !

* Au contraire elle s'affirmera bonne rencontre si elle fissure notre carapace jusqu'à laisser entrer un trait de lumière et laisser voir un recoin de notre intérieur au-delà de nos identités sociale, religieuse, professionnelle !

Que manque-t-il à notre société ? Que manque-t-il à notre Eglise ? De vraies rencontres : d'avantage d'écoute !

La vraie rencontre laisse la parole à l'autre et laisse l'écoute prendre le dessus !

La rencontre est un défi contre la solitude !

Marie et Elisabeth étaient dans des conditions telles que toute rencontre paraissait improbable !

La région est montagneuse, ces deux femmes sont enceintes contre toute attente, l'une est trop vieille, l'autre trop jeune, l'une est stérile, l'autre n'a pas connu d'homme... Et portant la Visitation, l'acte de visiter, a eu lieu !

**Des rencontres nous en faisons ... souvent de simples rencontres.
La vie, la joie et le bonheur circulent quand, entre nous, nous pouvons nous visiter,
nous saluer sur le seuil de la maison, nous embrasser et nous serrer dans les bras.**

**Mais des rencontres nous en refusons plus ou moins consciemment !
C'est même dans l'air du temps avec les discours racistes, haineux et toxiques de certains politiques !**

Des rencontres nous en avons ...

Celle de ce jour par exemple : l'effet de joie est grand !

Il y a même une émotion qui "prend aux tripes."

Nous avons, ces derniers mois, accueilli, Stacie, Thomas et Louise et ce jour nous accueillons Josselin

lui aussi en marche vers le baptême, catéchumène, "en commencement" "en espérance !"

La rencontre de ce jour est semblable à celle de Marie Elisabeth...

je peux vous dire quel est l'empressement de Josselin à entrer en pour aller à la maison de la prière, pour aller vers sœurs et frères !

Sa joie, son tressaillement, son allégresse, lui seul les mesure, nous n'en percevons que quelques éclats.

Josselin il s'agit d'une mise en route, vers la région montagneuse de la Bible qui enchaîne les six Monts:

- 1. Le Moriya, où Dieu dit à Abraham : "N'étends pas ta main sur ton fils, ne lui fais aucun mal"**
- 2. Le Sinaï, où Dieu se révéla à Moïse avec pertes et fracas**
- 3. Le Mont Horeb, où Elie s'apaisa devant Dieu qui se manifestait en un son à peine perceptible**
- 4. Le Mont Eremos des Béatitudes,**
- 5. Le Mont Thabor Jésus fut transfiguré,**
- 6. Le Mont Calvaire**

**Esprit Saint, en cette fête de Noël qui approche,
donne nous d'aimer Dieu jusqu'en notre frère concret, immigré, passant, clandestin...
donne-nous de toucher à la nuit de Noël et trouver place et abri, au refuge de la vie !
donne-nous de toucher ce Dieu qui a quitté son ciel, et qui vient nous visiter ; il vient habiter notre terre !**

Évangile (Lc 1, 39-45)

En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint, et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi. Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. » – Acclamons la Parole de Dieu.

